

## ELGOIBAR



Parque fotovoltaico habilitado en terrenos del barrio azpeitiarra de Urrestilla. ELI AIZPURU

## Vía libre para la comunidad energética de Elgoibar y Mendaro tras aprobarse el Plan Especial

El proyecto contempla crear un parque fotovoltaico con 2.000 paneles solares en una parcela de 21.129 metros cuadrados situada camino del alto de Azkarate

JABI LEON

ELGOIBAR. La corporación municipal de Elgoibar aprobó en un pleno extraordinario celebrado el martes por unanimidad y de manera definitiva, el Plan Especial del parque fotovoltaico Ekiola, promovido por los ayunta-

mientos de Elgoibar y Mendaro con el objetivo de que los vecinos de ambas localidades generen su propia energía e impulsen su autoabastecimiento, utilizando para ello energía solar.

Con la aprobación definitiva del Plan Especial, el proyecto Ekiola, que se va a llevar a cabo con la colaboración del Ente Vasco de la Energía y la empresa de ingeniería Krean (de la Corporación Mondragon), ya tiene vía libre para su materialización.

De hecho, los ayuntamientos y promotores han confirmado que el proyecto ha superado la fase de viabilidad y que se pondrá en marcha «de forma inmediata».

La comunidad energética de Elgoibar y Mendaro se nutrirá de la energía que se generará en un parque fotovoltaico que se instalará en una parcela de 21.129 metros cuadrados situada junto al camino que lleva al alto de Azkarate. Dicho parque fotovoltaico estará conformado por 2.000 placas solares con capacidad para producir anualmente 2.400 MWh de potencia.

### Comunidad de 600 familias

Según las estimaciones iniciales, en la comunidad energética Ekiola podrán tomar parte «unas 600 familias». La captación de socios para la comunidad ener-

gética se llevará a cabo en tres fases bien diferenciadas. En la primera de ellas tendrán prioridad para sumarse al proyecto los vecinos de Mendaro y Elgoibar; mientras que en la segunda fase podrán incorporarse a la comunidad energética los trabajadores del grupo Danobatgroup.

Esto es así «porque Danobatgroup ha ofrecido su colaboración y ha contribuido a que este proyecto sea una realidad desde el primer momento», explican desde el Consistorio elgoibartarra. De hecho, añaden, el grupo industrial ha destinado 120.000 euros de sus fondos IPDK para los gastos iniciales del proyecto.

Sea como fuere, en el caso de que finalizadas esas dos fases iniciales no se alcance el máximo de participación, la comunidad energética de Elgoibar y Mendaro se abrirá a la incorporación «de los vecinos de otras localidades que residan dentro de un radio de 25 kilómetros alrededor de la instalación».

Los ayuntamientos de Elgoibar y Mendaro animan a la ciudadanía de ambas localidades a sumarse al proyecto Ekiola que, subrayan, «representa un importante paso hacia el fomento de las energías renovables y la responsabilidad medioambiental».

No en vano, los vecinos que se asocien a la comunidad energética podrán autogestionar el suministro de energía solar reforzando la soberanía energética. Además, disfrutarán de un ahorro considerable en la factura eléctrica de sus hogares.

En cualquier caso, la captación de socios para la nueva comunidad energética se pondrá en marcha «en cuanto el acuerdo para la aprobación definitiva del Plan Especial de Ekiola se publique en los Boletines Oficiales».

### EN BREVE

#### EXTRACCIONES

### Cita con Donantes de Sangre, mañana

La delegación que la asociación Donantes de Sangre tiene en Elgoibar anima a la ciudadanía a participar en la sesión de extracciones que tendrá lugar mañana (de 16.30 a 20.30 horas) en el hogar del jubilado. Las personas interesadas podrán reservar cita llamando al número de teléfono [623 328 408](tel:623328408).

#### ANTZERKIA

### 'Amak' komedia, bihar antzokian

Herritarrek Txalo antzerki konpainiaren 'Amak' komediarekin gozatzeko aukera izango dute bihar (19:00etan) antzokian. Emakumeen Nazioarteko Eguna ospatzeko egitarauaren baitan antolatuta, 'Amak' ikastetxe bateko itxaron gelan atera ezinik gelditzen diren lau emakumeen arteko istorio desespegarria da.

#### ESCUELA DEL SILENCIO

### Hoy, nuevo encuentro con José Cruz Igartua

La Escuela del Silencio de Elgoibar ha programado para este mes dos nuevos encuentros que se llevarán a cabo con José Cruz Igartua como guía. El primero de ellos tendrá lugar esta misma tarde y el segundo el día 27. Ambos encuentros comenzarán a las 19.00 horas en el sótano de la casa de cultura. La asistencia es libre.



## Plazara salto egitera ausartu ziren emakume pandero-joleak omendu ditu herriak

Maurizia Aldeiturriaga (Zeberio 1904 - Artea 1988) Euskal Herriko emakume trikitilari ospetsuena bada ere, Elgoibarrek ere baditu bere 'Mauriziak'; gizezkoek okupatzen zuten plazara salto egitera ausartu ziren emakume pandero-joleak. Elgoibarraren bila aritu ondoren ondokoak topatu dituzte: Pantxika Zubizarreta Gurrutxaga (1888-1964), Juliana Esnaola Arakistain (1892-1974), Martzelina Zubizarreta Gurrutxaga (1892-1991) eta Juliana Zubizarreta Gurrutxaga (1910-2006). Haiek omenetzeko 'Gure Mauriziak' ekitaldia eskaini zuten asteartean Herriko Antzokian (eskuineko argazkian). Omenaldiaren aurretik, belaunaldi ezberdineko emakume trikitilarien kalejira (ezkerrean) izan zen herriguneko kaleetan zehar.



J. LEON